

Ecologistas y Gurelur se oponen a la planta de tratamiento de fangos

• **Advierten de los efectos que puede tener para el medio ambiente en Tudela, y Gurelur adelanta que denunciará el caso ante la Justicia**

DN Tudela

Ecologistas en Acción de Navarra y Gurelur rechazan el proyecto de construcción en Tudela de una planta de tratamiento de fangos de depuradora previsto por la empresa pública Nilsa.

En concreto, este proyecto contempla incrementar en un 16,5% la capacidad de la actual planta tudelana, situada en la propia depuradora de la ciudad, pasando de las actuales 75.775 a 92.113 toneladas anuales. El objetivo de Nilsa es convertir estos lodos en abono de uso agrícola y gas biometano.

Actualmente, los fangos que llegan a Tudela proceden de Cortes, Cintruénigo, Corella, Fitero, Montegudo, Lodosa, Sartaguda y

Mendavia. Con el proyecto de Nilsa, a estos se unirían los de San Adrián, Cabanillas, Ribaforada, Fustiñana, Buñuel, Estella, Tafalla, Valtierra, Arguedas y Funes, lo que sumaría el 40% de los fangos generados en toda Navarra.

El Ayuntamiento de Tudela, a través de su alcalde, Alejandro Toquero, ya mostró su rechazo a esta misma instalación, así como el consistorio de Arguedas, ambos de UPN.

De Ecologistas en Acción...

Una de las principales objeciones de Ecologistas a este proyecto es, precisamente, la procedencia de estos lodos. "Los residuos deben ser tratado allí donde se generan, ya que al transportarlos de un sitio a otro se provocan emisiones de gases de efecto invernadero y otros contaminantes", señala.

Añade que "también es negativo el lugar elegido" para esta planta de tratamiento y hacer la biome-

tanización "junto al río Ebro, en zona inundable, y en mitad de tierras de cultivo de alta productividad". "En caso de crecida o fallo eléctrico, pueden verse al suelo y al río materiales no tratados que contengan contaminantes como medicamentos, compuestos orgánicos o metales pesados", explica.

El tercer punto que destaca Ecologistas es el destino final del digestato que se genere en la planta, abono que Nilsa pretende utilizar para su uso agrícola. "Vemos con mucha preocupación que ese residuo vaya a aplicarse en terrenos de cultivo, ya que no es un simple abono. Sin un control exhaustivo, pueden ir al campo sustancias tóxicas como metales pesados, compuestos orgánicos, o agravar la mala situación de nuestra zona aumentando niveles de nitratos".

...a Gurelur

Al igual que Ecologistas, Gurelur también se mostró ayer en contra



Imagen de la depuradora de Tudela, con el río Ebro al fondo.

ARCHIVO

de esta futura planta de tratamiento de fangos en Tudela, advirtiendo de la afección medioambiental que la misma podría tener en Arguedas. Y es que, como se recordará, el proyecto de Nilsa contempla, además de la citada ampliación de la planta de tratamiento de fangos de Tudela, un área de secado solar de lodos que se ubicaría en la zona con Arguedas.

Gurelur apunta que esta actuación de Nilsa pondría en peligro a las aves "que encuentran protección y alimento" en los arrozales de Arguedas y Tudela e, incluso, a la producción de arroz ecológico en la zona. Por ello, anunció que denunciará ante la Justicia el proyecto de Nilsa, "por la destrucción de nuestro patrimonio natural y la salud de nuestros vecinos".

